

LA VERDAD

PERIÓDICO MONARQUICO.

N.º V.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 4 pesetas 75 céntimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem, 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—PAGO ADELANTADO.

SANTANDER

Martes 22 de Noviembre de 1887.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Gaceta, 0'25 céntimos de peseta línea.—Tercera plana, 10 idem de idem.—Cuarta plana, 5 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defunción, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

N.º 1.455

Se suscribe en la Administración, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro múltiple ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico, calle del Puente, número 16.



Doña Justa Ortiz de Molinero

Ha fallecido, después de haber recibido los Santos Sacramentos, á la edad de 24 años.

E. P. D.

Su desconsolado esposo D. Bruno Molinero, hijo y demás parientes suplican á sus amigos la encomienden á Dios y se sirvan asistir á las exequias fúnebres que por el eterno descanso de su alma se celebrarán hoy, á las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de Santa Lucía, por cuyo favor vivirán agradecidos.

Santander 22 de Noviembre de 1887.

AL COMERCIO.

El que suscribe, antiguo encargado del despacho en este puerto de los vapores de la empresa Vasco Andaluza, participa al comercio que desde el día 1.º de Diciembre próximo quedará abierta en esta plaza su casa de comisiones y consignaciones en el Muelle, número 13. Los señores comerciantes que se dignen honrarle con su confianza para el despacho de buques y adeudo de sus mercancías encontrarán en dicha casa notable rebaja en sus servicios, pudiendo estar seguros que, además de la actividad y buen acierto en dichos asuntos, hallarán una probidad suma en bien de sus intereses.—Isaac Eguía Bengoa.

3a1

EL NARANJO DE NUESTRO SANTO PADRE SAN FRANCISCO.

En el claustro principal del venerable convento de San Francisco *ad ripas Tiberis* se conservaba, desde hace muchos años, un naranjo grande de un solo tallo, del que salían tres ramos á manera de brazos, los cuales se subdividían en otros ramos menores. Este árbol se vino llamando por una constante y antiquísima tradición, el árbol de San Francisco, porque siempre se creyó que lo había plantado allí el mismo Santo Patriarca. En 1613 el Sumo Pontífice Paulo V trató de abrir en el claustro una grande cisterna, por lo que fué necesario arrancar de allí el sobredicho árbol, y trasladarlo al

huerto que estaba junto á la puerta exterior que confina con la sacristía de la Tercera Orden. Allí prendió y dió fruto lo mismo que antes; de modo que los peregrinos de todas las naciones estaban yendo continuamente al convento, y con gran piedad pedían las hojas, que conservaban como reliquias, y si se les daba alguna fruta se juzgaban poseedores de un verdadero tesoro.

Habiendo Víctor Manuel dado un decreto en 26 de Agosto de 1871, por el que obligaba á los religiosos á abandonar la mayor parte de este convento con los huertos anejos, pusieron el mayor cuidado y diligencia por conservar este árbol, trasladándolo con todas sus raíces al huertecito próximo á la puerta del convento, y allí lo cultivaron con mucha solicitud y esmero.

En la primavera de 1872 no cesaban los religiosos de observar si el árbol echaba flores, más éste solo produjo tres pequeños renuevos, los cuales se secaron muy pronto, no dando ya después más señales de vida, sino que se secó todo el árbol, por lo cual fué arrancado y arrojado en un rincón del huerto, como cualquier tronco inútil, con intención de quemarlo cuando hiciese falta.

En el estío de 1873 el lego fray José de Carpineto cortó del tronco seco una raíz de unos dos palmos de longitud y la plantó allí mismo, lo cual otros hermanos legos tenían por una necedad y se burlaban no poco de él. Y aunque él, mirando la cosa con los ojos corpóreos, estuviese bien persuadido de lo mismo, sin embargo, tenía una firme esperanza de que San Francisco no dejaría de dar un nuevo humor á aquella raíz seca, y de este modo hace revivir su antiguo naranjo.

Apoyado, pues, en esta esperanza, puso una continua diligencia en cuidar aquella raíz, y al mismo tiempo rogaba á Dios con instancia para que se dignase hacer fructuosos sus cuidados y esfuerzos. Efectivamente, en el mes de Agosto vió con grande admiración y alegría, que de la dicha raíz comenzaban á brotar tres hojitas, y de allí tres pequeños ramos que fueron creciendo poco á poco. No es fácil explicar cuánto gozo causaría este suceso á todos los religiosos, los cuales corrieron presurosos á contem-

plar aquellos ramos. ¡Cuánto se animaría fray José á proseguir con nueva diligencia la obra ya comenzada!

Mas, el día 5 de Noviembre de 1873, expulsada la comunidad de todo el convento, y apoderado el gobierno italiano de aquel huertecito, los frailes depuesto todo temor, arrebataron de las manos de los invasores aquel nuevo gérmen, que por todos era considerado como un verdadero prodigio, y poniéndolo en un tarro, lo entregaron á Francisco Morini Romano, hortelano peritísimo, á cuyo cuidado estuvo en adelante el prodigioso renuevo.

No obstante tanto cuidado y diligencia para conservar y nutrir el nuevo árbol, se pasaron dos años sin que se desarrollase ni progresase nada, antes bien comenzó á ponerse amarillento, y poca ó ninguna esperanza daba de vida, por lo que los religiosos estaban muy afligidos. La causa de que el árbol no progresase era como después se vió, la ineptitud del caso en que estaba puesto, porque en vez de tener el agujero para la salida de las aguas en el centro, como suele estar en estos vasos, lo tenía de un lado. Mas el temor de perder la pequeña planta, se aumentó al ver que fray José y el hortelano Morini no estaban conformes en las providencias que se habían de tomar para conservarla: opinaba aquel que se debía dejar en el mismo vaso, para que no pereciese; y éste afirmaba sacarla del vaso por un poco tiempo, para que él pudiese indagar la causa y ponerle remedio. Aprobada por fin la sentencia del perito hortelano, y conocido luego el vicio de la planta, trataron de remediarlo cuanto antes. La parte podrida de la raíz se cayó, y el hortelano colocó la buena en un vaso nuevo y la cubrió con estiércol, puso el vaso al sol, y tanto él como fray José pusieron todas las diligencias necesarias para su conservación, las cuales á su tiempo dieron el deseado efecto.

Porque la pequeña planta en seguida comenzó á reverdecer, y los tres ramos fueron creciendo hasta hacerse robustos y fuertes; pero sobre todo en los años 1877 y 1878 crecieron extraordinariamente, de modo que todos los veían adornados de copiosas y hermosas hojas. Finalmente, en 1879 produjo

muchas flores de un olor muy agradable y dió 17 naranjas de un sabor exquisito.

Para proveer mejor á la conservación de este prodigioso árbol pareció á los religiosos conveniente trasladarlo á otro tarro mucho mayor, en el cual se conserva aun con grande diligencia.

Por lo que hasta aquí hemos expuesto fielmente podemos asegurar sin incurrir en la nota de exagerados, que el antiguo naranjo de San Francisco, resucitado, reverdecido milagrosamente por intercesión de nuestro seráfico Patriarca, el cual parece quiso figurar en los tres ramos las tres Ordenes fundadas por él ó infundir en sus hijos la dulce esperanza de que algun día verá Dios, para bien y utilidad de la Iglesia y de la sociedad civil, levantarlos á una nueva y saludable vida, después de la supresión casi universal que han sufrido. Así sea.

(De *El Eco Franciscano*.)

LA VERDAD

Santander 22 de Noviembre de 1887.

DECRETOS DE CANONIZACION.

I.

DEL B. PEDRO CLAVER CONFESOR Y SACERDOTE PROFESO DE LA COMPAÑIA DE JESUS.

Acerca la duda

¿Sobre si consta, y de qué milagros en el caso y al efecto de qué se trata?

La incomprensible sabiduría de Dios, que todo lo dispone en este mundo con fortaleza y suavidad, nunca dejó de suscitar esforzados predicadores del Evangelio que difundiesen la luz de la verdad entre los infieles, sentados aun en las tinieblas y sombra de muerte, y empleasen su vida en la dilatación de la divina gloria y en procurar la salvación de los prójimos. Entre éstos hay que contar al B. Pedro Claver, español de nación y natural de la villa de Verdú, en el principado de Cataluña, individuo de la ínclita Compañía de Jesús. El cual, ordenado de sacerdote y enviado luego á Cartagena, en la costa del Atlántico, para evangelizar á las gentes bárbaras, es indecible la caridad con que por espacio de 40 años trabajó

—335—

aparece en medio del circo: corre á donde los luchadores están; mézclase entre ellos; procura esquivar con su cuerpo al que ya vencido va á recibir el último golpe, y con voz solemne, penetrante, les grita:

—¡En el nombre de Dios, hermanos míos, deteneos!

Ante esta aparición se suspenden los gladiadores el combate, miranse absortos... el pueblo atónito enmudece!..

Pero esta situación no podía prolongarse. ¿Quién era aquel viejo loco que de aquella manera trataba de impedir que el pueblo-rey se divirtiera?

Miles de voces atruenan el espacio. ¡Muera, que muera! Gritan de todas partes, y lluvias de fieras caen sobre el cuerpo de aquel hijo del Evangelio, que rueda sin vida, sobre los mismos que antes defendieron.

Desde aquel momento cesaron para siempre las luchas de los gladiadores.

Vencido el paganismo de todos terrenos, fué arrojado por este héroe de su último baluarte...

¡Iba á presenciar además de las luchas de las fieras, las luchas de los hombres!

Frenéticas aclamaciones ensordecen el aire. Un grupo de gladiadores que hasta se olvidan del derecho que á vivir tienen, saludan con estúpida indiferencia al pueblo á quien van á ofrecer sus vidas.

¡Pronto la sangre humana empieza á enrojecer la tierra! Golpes terribles se suceden sin piedad; el instinto de conservación ha reemplazado á la bárbara indiferencia que antes mostraran, y ya algunos cuerpos ruedan exánimes por la arena ensangrentada...

Gritos de triunfo mézclanse con terribles lamentos, y embriagado el pueblo saluda entusiasta al que vencedor hundió su hierro en el pecho del contrario.

Un silencio de muerte interrumpe de pronto aquella horrible algazara.

Un hombre ya anciano, de luenga y canosa barba, brillando en sus ojos á un mismo tiempo el amor y la indignación, sin más ropas que un tosco sayo ceñido á su cuerpo por una cuerda,

—334—

—331—

¡Cuántas veces al hablar de la reputación de una mujer, una sonrisa mata aquella reputación.

¡Cuántas veces una mirada imprudente imprime un estigma de ignominia sobre la frente más pura!

Y sin embargo, aquella sonrisa se dibuja sin valuar sus consecuencias, y aquella mirada se lanza sin sentir el aguijón de la conciencia, ni el calor en el rostro.

El hombre es una fiera indomesticable, que se alimenta con carne humana.

Y la mujer es más sangrienta que él, cuando se trata de desollar al prójimo, puesto que su crítica muere con la desesperación de la debilidad.

La mujer es un rico manantial de ternura como madre, es célica poesía del alma como amante, se convierte en hiena cuando murmura.

Murmurando se puede decir que la mujer es la sublimidad del crimen.

Es la que más daño hace, porque tiene armas terribles para convencernos.

Ocultando su fiera bajo bellas apariencias,

PAPELES.—T. II. 56

principalmente en el ministerio de los negros, que, como viles esclavos, llevaban de Africa, reengendrando para Cristo muchos millares de ellos con las saludables aguas del Bautismo. Ya el B. Alonso Rodriguez, con quien habia tratado en otro tiempo, vió mucho ante las obras de las virtudes más sublimes y los grandes trabajos de este apostólico Varon y la gloria que en el cielo le esperaba. A la cual pasó el bienaventurado Pedro el día de la Navidad de Nuestra Señora, amadísima Patrona suya, el año 1654, á los 74 de su edad.

Como resplandeciese en virtudes y milagros, plenamente comprobados, y condecorado con los honores de los bienaventurados del cielo por el Sumo Pontífice Pio IX, de santa memoria, quiso Dios ilustrar á su Siervo con nuevos prodigios, con el intento de que fuese elevado en la Iglesia al honor de la Canonización. De entre ellos se escogieron dos, los cuales se propusieron al acostumbrado exámen jurídico de la Sagrada Congregacion de Ritos, primero en la sesion antepreparatoria celebrada en casa del Cardenal Bartolini, de clara memoria, Prefecto de la misma Sagrada Congregacion de Ritos y Relator de la causa, el día 16 de Noviembre de 1886; despues en la preparatoria habida en el Palacio Vaticano el 10 de Mayo del corriente año de 1887, y finalmente en la Congregacion general celebrada asimismo en el Palacio Vaticano, delante de Nuestro Santísimo Padre Leon XIII, el 9 de Agosto de este mismo año. En ella, como hubiese propuesto el Rmo. Cardenal Relator ausente, la duda: *Si consta de los milagros, y de los cuales en el caso y para el efecto de que se trata*, tanto los reverentísimos Cardenales como los Padres Consultores dijeron cada uno su parecer, Su Santidad, visto y mirado todo cuidadosamente, declaró que solo faltaba, despues de encomendarlo á Dios con mucho fervor y humildad, pronunciar en ocasion oportuna su juicio supremo acerca de lo que se habia de sentir en este asunto.

Finalmente, en esta festividad de Todos los Santos, ofrecido primero el Santo Sacrificio, llamó á la sala principal del Vaticano á los Rmos. Cardenales Angel Bianchi, Prefecto de la Sagrada Congregacion de Ritos, y Miecislao Ledochowski, Relator de la causa, y al Rdo. Padre Agustin Caprara, Promotor de la Fé y á mí el infrascrito Secretario, y delante de ellos solemnemente declaró: *Que constaba de dos milagros que Dios ha obrado por intercesion del B. Pedro Claver; á saber, el primero: la instantánea y perfecta curacion de Bárbara Bressen, octogenaria, de un inveterado cáncer epitelial en la mejilla derecha; y el segundo: La súbita y perfecta curacion de Ignacio Streker de un cáries en el esternon y en las costillas del lado izquierdo, unido á una lesion gravísima en los pulmones.*

El presente decreto mandó que se publi-

case y se insertase en las Actas de la Sagrada Congregacion de Ritos el 1.º de Noviembre de 1887.

L. † S.

A. Cardenal Bianchi, Pref. de la S. C. de R. Lorenzo Salvati, Secretario de la S. C. de R.

Crónica extranjera.

(De nuestro corresponsal).

Londres 20.—En Hyde-Parck y Trafalgar Square se hallan desde las primeras horas de la mañana numerosos grupos de obreros que asistirán al *meeting* que esta tarde á última hora se habrá de verificar. Más de 70.000 obreros se encuentran diseminados en los alrededores de Hyde-Parck y unos 40.000 en las cercanías de Trafalgar Square. Unos 10.000 agentes de policía están distribuidos en los sitios invadidos por los obreros. En los cuarteles se encuentran sobre las armas cinco regimientos prontos á salir á la calle en cuanto las circunstancias lo exijan.

Los cartuchos que llevan están cargados con perdigones de grueso calibre y postas. Hasta 1 hora presente solo el diputado Graham ha acudido al lugar de la manifestacion. Se esperan grandes revueltas y acontecimientos ruidosos.

París 20.—El gobierno ha sido derrotado en la Cámara por 86 votos. Mr. Rouvier, apenas terminada la sesion, ha conferenciado con monsieur Grevy, presentándole la dimision de todo el gabinete, la que no ha sido admitida.

París 20.—Los radicales presentarán mañana una mocion pidiendo la destitucion del presidente de la república Mr. Grevy. Las demás agrupaciones considerarán muy en su lugar semejante acuerdo y prestarán su apoyo á la mocion.

El tribunal receptor de documentos relativos al proceso de Mr. Wilson ha inspeccionado ayer cinco cartas, de las que resulta complicado tambien en el asunto del tráfico de las condecoraciones el ministro de la Guerra general Ferron.

Berlin 20.—El cuarto facultativo del príncipe ha deliberado esta mañana acerca de la conveniencia de operarle. La lesion de la laringe sujeta de un modo alarmante, y es de todo punto inevitable practicar en plazo breve la operacion. El príncipe se niega en absoluto á ser operado. El doctor Mckencie ha sido llamado con urgencia.

(De nuestro corresponsal.)

París 20.

A rio revuelto, ganancia de pescadores.—Puesto que tanto nombre ilustre rueda por el lodo, ya que generales y magistrados se ven envueltos en un escándalo que dejará hondas huellas, ¿por qué no se encausará tambien al jefe del Estado? Esto mismo se habrá dicho el grupo del Appel al pueblo, puesto que despues de haberse reunido en secreto el diputado bonapartista señor Dufour presentará hoy en la mesa de la Cámara la demanda de llevar á los tribunales al señor Grevy. La entereza del presidente de la república en no querer abandonar su alto cargo en los tristes momentos que pesan sobre su familia tan terribles acusaciones tiene fuera de quicio á los que desean que de un modo u otro se ponga fin á la era republicana. ¿Lo comprenden así los republicanos? Algunos, pero otros siguen pidiendo á gritos la dimision del presidente, sin temblar por lo que ella puede arrastrar. Sin embargo, no creemos que ni los unos ni los otros logren sus deseos. El Sr. Grevy está muy bien aconsejado y sabrá resistir á la tempestad que se ha desencadenado á su alrededor. Empero, se necesita mucha energía para resistir tan rudos ataques. *Le Petit Parisien* añade una gota más en el pozo

infecto de acusaciones haciendo una grave revelacion sobre la sustitucion de las famosas cartas de Wilson á la Limousin. Dice así:

«Fué á su vuelta de Turin que el Sr. Gagnon, prefecto de policía, se enteró de las cartas del expediente Limousin y habló entre ellas las dos escritas por el Sr. Wilson á la señora Limousin, sobre las cuales se provoca tanto escándalo. En una de dichas cartas se trataba de hacer condecorar al Sr. X... á peso de oro, y empezaba como sigue: «El señor presidente de la República y yo...» El Sr. Wilson no retrocedía ante nada, para las necesidades de su súplico comercio. Comprendiendo el escándalo que produciría la divulgacion de tal ignominia, emocionado tal vez por el cruel dolor que sentiría un anciano que cue ta con una prolongada existencia de honor y probidad, el Sr. Gagnon, prefecto de policía, se fué al Elysée al día siguiente de la llegada del presidente de la República de Montous-Vandrey.

Las cartas fueron destruidas... Se escribieron de nuevo á la demanda de la señora Limousin y del tribunal.»

La acusacion es clara y terminante. Señala al presidente de la república como el principal autor de la sustracion de escritos pertenecientes á la justicia. Se piden explicaciones en los dos campos más exaltados, esto es, las vanguardias monárquicas y republicanas. Estas dicen: «Si es cierto lo que dice *Le Petit Parisien*, el señor Grevy ha faltado al honor y á la ley, ¿qué se vaya! Aquellos añaden: «Basta de escándalo, que dimita el presidente y vaya de paseo la república!» Y el presidente, formando coro: «No me iré; antes que las pasiones de partido hay la patria; mi vida privada no os importa; mi vida pública es acrisolada; si parto será con honor: hablad todo lo que queráis!»

Pero al lado de esto colocaremos una revelacion de *Le National*, que llena de alegría á los partidarios de la dimision presidencial, y pone en duda la firmeza del señor Grevy. Héla aquí.

«El Sr. Blowitz ha dirigido al *Times* un telegrama que nuestro corresponsal de Londres nos remite á su vez por vía telegráfica, y sobre el cual llamamos la atencion pública. Dicho telegrama del corresponsal del *Times* en París dice así:

«En el Elysée ha habido una reunion íntima, despues de la cual el Sr. Grevy ha hecho llamar á los presidentes de la Cámara y del Senado para decirles que estaba resuelto á dar su dimision, y que dirigirá un mensaje al Parlamento explicando los motivos de su determinacion.

Hoy sábado se publicará dicho mensaje.» Ahora bien; como que somos simples observadores de este enredo politico y nuestra mision es narrar los hechos con imparcialidad, diremos que nos parece prematuro lo que adelanta el corresponsal inglés.

Puede muy bien ser que el señor de Freycinet tenga ya un pié en el Elysée, que éste hombre público se haya puesto de acuerdo con su amigo el Sr. Grevy y que los hombres de orden hagan un supremo esfuerzo para salvar la situacion, todo es posible; pero lo que nos parece más real es un cambio de ministerio y un velo más ó ménos tupido en el asunto Wilson.

Lúgubre misterio.—Si no se echa tierra sobre el asunto de las condecoraciones, ¡adios los poderes públicos, adios la confianza del país en los que tienen la mision de velar por él! Nuestros lectores recordarán que les noticiamos el suicidio de un tal Buy, complicado en la venta de condecoraciones.

Hé aquí ahora los rumores que corren sobre dicho suicidio, y de los cuales, por su misma gravedad, nos hacemos eco con toda reserva.

Parece ser que ese individuo posea un volumi-

noso paquete de cartas que comprometian á altos personajes.

Parece tambien que éstos últimos abandonaron á Buy y que éste habia proyectado vengarse haciendo publicar la historia de sus relaciones con ellos en un periódico de los alrededores de París.

Todo esto lo supo la justicia por *L'Siecle*, cuyo periódico afirma tener en su poder el relato completo de los 10 000 francos entregados al general d'Andlau y á la Ratazzi por el señor Renault.

Desde aquel momento se dictaron órdenes de prender á Buy, y los agentes encargados de averiguar su paradero descubrieron que se ocultaba en Créteil con el nombre de Courbe.

Uno de sus amigos le escribió dándole cita en una taberna de Créteil, la cual se hallaba á la bajada del puente, y para penetrar en ella se tiene que subir una escalera de piedra.

Buy se presentó sin desconfianza, y despues de hablar un momento, su amigo se levantó y dijo en alta voz: «¡Adios, Buy!»

¡El judas acababa de entregarle! Al momento dos agentes se echaron encima de él, y le hicieron salir fuera de la taberna.

Los tres subieron al puente por debajo del cual pasa el Sena.

La noche era oscura y el sitio completamente desierto.

De pronto Buy tambaleó y cayó al suelo como una masa, al mismo tiempo que resonaba un tiro.

¿Qué habia sucedido? Únicamente los agentes podrian decirlo. El ruido de la detonacion atrajo algunos transeuntes y á la esposa de la víctima. Todo el mundo notó que el muerto tenia las manos ensangrentadas y en la frente una profunda herida hecha con un garrote.

La opinion general es que el infeliz ha sido asesinado.

Las personas que acudieron al sitio del suicidio ó asesinato declararon que Buy tenia el rostro horriblemente contraído y los ojos saliéndole de las órbitas.

Los papeles que llevaba encima habian desaparecido.

L'Siecle añade que «el comisario de policía entregó á la señora Buy la llave de su casa diciéndole: «Ya puede usted ir á ella.»

La señora de Buy no quiso ir, y se volvió á París.

Podemos decir que la puerta de entrada del pabellon que habitaba Buy ha sido forzada y que muchos papeles han desaparecido. ¿Quién se los ha llevado? ¿Será la misma mano que mató al gobernador del Eure, el Sr. Barreme? ¿Será la misma mano que ha guiado á los ladrones y asesinos que querian apoderarse de los papeles del Sr. Portalis? ¿Será para volver en posesion de las cartas escritas á Buy por los miembros de la familia Grevy.

Días atrás dábamos á la publicidad la prueba que el hijo del Sr. Albert Grey, Leon Grevy, maestro de peticiones al Consejo de Estado y sobrino del presidente de la República, habia sacado dinero de sus relaciones de familia.

Hoy damos la prueba edificante de las relaciones de ese sobrino del jefe del Estado, de ese miembro del Consejo de Estado con el agente de negocios Buy, el cómplice y agente del general d'Andlau.»

A continuacion publica *L'Siecle* varios telegramas y cartas de Leon Grevy dirigidos á Buy, que sentimos no poder reproducir por falta de espacio, puesto que comprometen de un modo terrible al sobrino del presidente.

Y ponemos fin á este escrito, ensordecidos por los espantosos gritos de los revendedores de periódicos y copias, que escandalizan los boule-

el veneno que viene de su corazon sale convertido en el perfume de una flor que mata.

Su palabra, más intencionada, vá acompañada de ese abominable y encantador silbido que lanzó la serpiente cuando sedujo á Eva.

La forma del hombre en la murmuracion es la muerte á puñaladas; la de la mujer, es el veneno que se introduce en nuestras venas, aniquilando nuestra existencia con una dulce languidez.

Pero siempre es la muerte.

El hombre es más salvaje, la mujer más traidora.

El Catecismo ordena que amemos al prójimo como á nosotros mismos, y la humanidad le dá al prójimo contra una esquina.

UN HÉROE DEL CRISTIANISMO

Era un día de regocijo en Roma.

Inmensas muchedumbres se agitaban en sus calles, dirigianse al coliseo y poblaban sus gigantescas graderías.

Edictos de Honorio habian anunciado espléndidas fiestas; propagóse la noticia hasta los desiertos y de todas partes acudían á participar de los placeres del pueblo-rey.

Por la animacion que se notaba hubiérase creído que el pueblo, que en aquel día iba á embriagarse en sangrientos espectáculos era el mismo varonil y fuerte de los tiempos de Manlio Cincinato, y sin embargo, la corrupcion destrozaba sus entrañas, y decrepito y pobre habia de ceder pronto su puesto á las razas bárbaras del Norte.

Y tenia razon para regocijarse de aquel modo;

¡Un pobre monje, Telemaco de Frigia, lavó á la humanidad de uno de sus más horrendos crímenes!

vards: «¡Ah, qué desgracia es tener un yerno!»
Estos parisienses son la gente de más buen humor que existe; las cosas más graves concluyen en este país con canciones.

Nuestro corresponsal de Londres nos escribe lo que sigue:

«Jamás hubiera creído que la policía inglesa pudiese ser tan bárbara. Los manifestantes hambrientos, que no se cansan de pedir trabajo, han sido atropellados de un modo muy cruel.

Los heridos pasan de mil; la policía ha patinado por encima de charcos de sangre. Los páncicos transeuntes, entre ellos el Sr. Andrieux, antiguo embajador de Francia en España, no se han podido librar del ciego furor de esos agentes de policía que en estado normal son figuras automáticas. En Londres reina un pánico profundo; se temen terribles represalias. La Liga nacional está indignada por la sangre que ha corrido, y para hoy domingo está organizado un *meeting* monstruoso de protesta en Trafalgar-Square.

Berlin 19.—La entrevista de los emperadores ha sido fría, tocante á política como el estado del tiempo: los médicos habían prohibido al emperador Guillermo ir á la estación á recibir al czar, y le aguardó en la embajada de Rusia. Al verse los dos soberanos se abrazaron conmovidos. El príncipe de Bismarck no ha podido sacar provecho de esta entrevista.

Ling, uno de los anarquistas que el viernes debieron ser ejecutados en Chicago, se suicidó en su calabozo pocos momentos antes de la hora del suplicio.

Se metió en la boca un cartucho de dinamita y pegó fuego con un fósforo.

Crónica nacional.

La *Gaceta* del 20 contiene las disposiciones siguientes:

ULTRAMAR.—Real decreto disponiendo que don José María Borregon y Lopez continúe desempeñando el cargo de inspector general de Obras públicas en las Islas Filipinas, con la categoría de jefe superior de administración, que disfrutará desde 1.º de Enero próximo.

FOMENTO.—Real decreto reformando la organización del cuerpo de archiveros bibliotecarios y anticuarios.

Otro aprobatorio del reglamento del cuerpo á que se refiere el decreto anterior.

GUERRA.—Circular dictando disposiciones relativas á la entrega en caja de los mozos alistados para el reemplazo del presente año.

(De nuestro corresponsal.)

Madrid 20.

En la presidencia del Consejo han estado conferenciando con el Sr. Sagasta los ministros de la Gobernación y Guerra y el Sr. D. Venancio Gonzalez. La conferencia de los dos primeros ha versado sobre la Dirección de Seguridad.

En los círculos financieros ha causado profunda sensación un artículo que publicó el periódico *El País* dando cuenta del estado en que se encuentra el Banco de España. Con este motivo es posible que el papel moneda sufra alguna depreciación en el cambio.

Los ministeriales aseguran que toda discrepancia quedará conjurada muy en breve, y que en la reunión de ambas mayorías no habrá ausencias de importancia, porque tanto los que figuran como discrepantes en el Congreso y en el Senado asistirán á dicha reunión. El Sr. Sagasta pronunciará un discurso esencialmente político cuyo espíritu estará basado en los tintes democráticos de la situación.

En los círculos políticos se concede mucha importancia á la conferencia que han celebrado los señores Cassola y Sagasta. Se cree que hayan tratado del dictamen que la Junta superior consultiva de Guerra ha emitido, contrario á los pronunciados por la ponencia y proyectos de reformas militares del ministro.

El Consejo de ministros que mañana ha de celebrarse bajo la presidencia del Sr. Sagasta será eminentemente político.

La minoría republicana no ha llegado á reunirse, como ya anunció oportunamente. Lo verificará tan pronto como se encuentren en Madrid los Sres. Muro y Azcárate. Este último ha salido de Madrid con objeto de resolver asuntos esencialmente privados.

No resulta cierto que el ministro de Hacienda piense refundir en el 4.º por 100 interior varios títulos de la renta amortizable.

Asamblea general

de Asociaciones católicas en Tortosa del 12 de Diciembre de 1887 con motivo de las fiestas del Jubileo sacerdotal de Su Santidad el Papa Leon XIII, al objeto de unificar y extender la propaganda católica, bajo la presidencia del Excmo. é Ilmo. Señor Obispo,

HORARIO.

Miércoles, 7.—A las 10 de la mañana: Sesión solemne de apertura en el Salon de la Juventud Católica. Presentación de poderes y elección de cargos.

Jueves 8.—A las siete de la mañana: Misa

de Comunión general en el altar mayor de la Santa Iglesia Catedral, que celebrará el Ilre. Señor D. Francisco Vilaret, vice-presidente de la Junta organizadora.

A las 9 y media: Asistencia á la misa pontifical y bendición papal.

A las cinco de la tarde: Primer día del tríduo en la Santa Iglesia Catedral.

Viernes 9.—A las 8 de la mañana: Misa en el altar de Nuestra Señora de la Cinta en la Catedral, que celebrará el Ilre. Sr. Dr. D. Ramon O'Callaghan, Canónigo Doctoral.

A las 10 de la mañana y á las tres de la tarde: Reunión de secciones en el local de la Juventud Católica.

A las 5 de la tarde: Segundo día del tríduo.

Sábado 10.—A las 8: Misa en la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta, que dirá el Ilre. Señor D. Miguel de los Santos Camps, Canónigo.

A las 10 de la mañana y á las tres de la tarde: Reunión de secciones en el mismo local del día anterior.

A las 5 de la tarde: Tercer día del tríduo.

Domingo 11.—A las 8 de la mañana: Visita al Santuario de Nuestra Señora de la Providencia y misa solemne.

A las 5 de la tarde: Sesión de Clausura de la Asamblea en el Salon de la Academia de la Juventud Católica.

Lunes 12.—A las 8 de la mañana: Misa en la capilla de Nuestra Señora de la Cinta, que celebrará el Ilre. Sr. D. Miguel Gallench, Canónigo Penitenciario.

A las 10 de la mañana: Nombramiento de comisiones ejecutivas.

Notas.—Se encontrará en el local de la Academia una comisión para facilitar á los socios cuantos datos y antecedentes sean precisos, durante los días que esté reunida la Asamblea.

Los socios activos tendrán derecho á la asistencia á todas las sesiones.—Los protectores, á las sesiones generales.

Los sermones del Tríduo están á cargo del reputado orador sagrado, Ilre. Sr. E. Florencio Jardiel, Canónigo de la Metropolitana de Zaragoza.

Algunas cargas de angulas que se han presentado estos días á la venta en Bilbao se han vendido á veinte reales libra.

Crónica regional.

Subastas.

El 30 del corriente se celebrará subasta en el ayuntamiento de Pesquera para la enagenación de 20 robles, tasados en 220 pesetas.

En el mismo día se celebrará en el ayuntamiento de Molledo segunda subasta de 20 carros de varas de avellano, tasados en 400 pesetas.

En igual día se celebrará en el ayuntamiento de Castro Urdiales tercera subasta de los productos siguientes: A las diez de la mañana 3.550 carros de leña, tasados en 3.000 pesetas. A las diez y media 2.550 carros de id., tasados en 2.170 pesetas; y á las once 1.300 carros de id., tasados en 1.100 pesetas.

En el mismo día 30, en el ayuntamiento de Los Tojos, se celebrarán las siguientes subastas: A las nueve y media la de 100 robles, tasados en 1.050 pesetas; á las diez la de 16 robles, tasados en 135 pesetas; y á las diez y media la de 25 hayas, tasadas en 200 pesetas.

En igual día se celebrará subasta en el ayuntamiento de Villaseca para la enagenación de 25 robles, bajo el tipo de 220 pesetas.

En los ayuntamientos de Ruento, Los Tojos, Valle de Cabuérniga y Hermandad de Campoo de Suso, subasta de 26 hayas, tasadas en 125 pesetas.

En valle de Cabuérniga se celebrarán en igual día las siguientes: una á las nueve de la mañana, consistente en 40 robles, tasados en 400 pesetas; otra á las nueve y media, de 25 robles, tasados en 117 pesetas, y otra á las diez y media, de 20 robles, bajo el tipo de 160 pesetas.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la secretaría de los ayuntamientos respectivos y en la sección de Fomento de este gobierno civil.

El juez de instrucción de La Carolina cita, llama y emplaza á Francisca Padilla Posada y Nicolasa S. Padilla para que en el término de 15 días se presenten ante aquel juzgado á declarar en la causa que se les sigue por estafa.

El ayuntamiento de Enmedio ha declarado prófugos á los mozos del actual reemplazo Hipólito Ruiz Lopez y Julian Gutierrez y Gutierrez, por no haber comparecido al acto de clasificación.

Crónica local.

Ayer no pudimos asistir con la debida puntualidad á la sesión que celebró el ayuntamiento.

En forma de noticias damos cuenta de los acuerdos que se tomaron durante nuestra permanencia en el salon.

Después de una larga ausencia, ayer acudieron al salon de sesiones del ayuntamiento los concejales que componen la minoría republicana, con gran contentamiento del señor don Crispulo Ordoñez, según él lo dijo ó nosotros entendimos.

Como verán nuestros lectores por la esquela de defunción que en primera plana insertamos, hoy á las diez se celebrarán exequias fúnebres en la iglesia de Santa Lucía por el eterno descanso del alma de la que fué cariñosa esposa de nuestro buen amigo don Bruno Molinuevo.

Varios vecinos del barrio de San Martín se han quejado al ayuntamiento de la oscuridad en que viven por la noche á causa de la escasez de faroles en aquel sitio. En la próxima sesión informará la comisión de Policía respecto al particular.

Anteayer por la tarde, después de recibir los Santos Sacramentos con el recogimiento propio de una alma cristiana, falleció la virtuosa señora doña Justa Ortiz, esposa de nuestro querido amigo don Bruno Molinuevo.

Aunque piadosamente pensando habrá recibido de Dios el premio merecido por sus virtudes, rogamos á nuestros suscritores tengan presente en sus oraciones el alma de la citada señora.

R. I. P. A.

La comisión de Obras del ayuntamiento retiró ayer el dictamen que había presentado respecto al pago de 20.000 pesetas al contratista de las obras de Ciriego. Ese dictamen estaba sobre la mesa á petición del señor Perez Martinez.

D. Rafael Gracia vá á hacer dos casas en el interior de su finca de Miranda.

Se van á reformar convenientemente los locales de las escuelas públicas de Monte y Cueto, invirtiéndose 274 pesetas en la de Monte y 800 en la de Cueto.

Se ha acordado por el ayuntamiento que los dueños de los kioscos de la plaza de la Libertad paguen por alquiler 75 céntimos de peseta diarios.

Se ha autorizado á D. Pedro Perez, en representación de la señora viuda de Alday, para que ponga un mirador en la casa número 2 de la calle de la Libertad, mediante el pago de 15 pesetas.

Se van á arrancar los árboles secos que hay en varios paseos de esta capital. También se arrancarán dos de los árboles de Molledo por su extraordinaria corpulencia.

Al maestro de la escuela de Peñacastillo se le han concedido 250 pesetas para el material de la escuela nocturna que él ha establecido en aquel pueblo.

Hemos tenido el gusto de admirar las obras que en el Jubileo Sacerdotal de Leon XIII ofrecerá al Padre Santo el religioso de las Escuelas Pías Melquiades Guilarte, hermano del señor canónigo de esta Santa Iglesia Catedral de este mismo apellido.

Es imposible comprender y ménos explicar el mérito caligráfico de las páginas de la obra escrita en los diversos caracteres de letra que se conocen.

Con razon se han tributado justísimos elogios por la prensa de Madrid de todos los matices al distinguido calígrafo del colegio de San Antonio Abad de la corte, Sr. Guilarte, cuyas producciones literarias han merecido la medalla de oro en la Exposición de Filadelfia, y recientemente en la de Aragon.

Ayer por la mañana se verificó un robo de dos cajas de turrón en una de las tiendas de la calle de San Francisco.

El día 11 del próximo Diciembre debe verificarse el sorteo para la inmediata quinta ó reemplazo del ejército. Respecto á los mozos que hayan de ser comprendidos en dicho sorteo regirán las mismas prescripciones del año último.

Se ha concedido un mes de licencia al intérprete del lazareto de Pedrosa D. Antonio Zumelzu.

Una infeliz pordiosera llamada Rosa Fernandez falleció repentinamente anteayer á las nueve y media en el establecimiento de la Ruamenor llamado *La Bella Union*.

La junta directiva de la Liga de Contribuyentes acordó en su última sesión lo siguiente: 1.º Envia r su adhesión escrita al programa formulado por la Liga de Agricultores. 2.º Gestionar en apoyo de la solicitud elevada en tan importante asunto por una sociedad hermana.

3.º Que continúe sus trabajos hasta ultimarlos la comisión encargada de formar la tarifa de derechos de carga y descarga del puerto.

4.º Que asimismo prosiga en sus estudios la comisión que entiende en el asunto de reforma de tarificación de ferro-carriles.

El ayuntamiento tiene el propósito de prestar su valioso apoyo al proyecto de tranvía urbano hasta Peña-Castillo.

En la sesión de ayer se aprobaron las cuentas de las obras hechas por administración durante la última semana, que ascendían á 913 pesetas y 10 céntimos. El Sr. Diaz Llano votó en contra.

En adelante se van á cumplir al pié de la letra las ordenanzas municipales respecto á la venta del pescado por las calles. Hasta ahora se vendía toda clase de pescado, y en lo sucesivo solo se podrán vender las sardinas.

Anteayer por la mañana se presentó en el cuarto de prevención una sirvienta atacada de viruelas ya en el período de erupción, la cual había sido despedida de la casa donde llevaba cinco años de servicio.

Inmediatamente fué conducida al hospital, donde falleció anteayer.

Sres. Scott y Bowne.—Cadiz 15 enero 1885. Muy Sres. míos: El resultado que he obtenido con su «Emulsion», ha sido muy bueno, pues en el sin número de enfermos de tisis y escrofulismo y raquitis que lo he usado ha dado un resultado magnífico, pues que parecía muy difícil obtener la curación, el resultado no ha podido ser mejor, siendo su estado completamente bueno. Aprovecho esta ocasión para ofrecerme de Vds. seguro servidor.—Dr. Manuel Derio y Delgado.

Crónica Religiosa

Santos de hoy.—Santa Cecilia, patrona de los músicos; San Filemon, mártir., y San Columbano, abad.

Telégrama.

Madrid 21 (4'25 tarde).

La cotización en esta Bolsa ha sido la siguiente:

Interior, 68'35.

Amortizable, 84'00.

Billetes de Cuba, (1886) 97'45.

PAPELES PINTADOS

Se acaba de recibir una nueva y abundante colección en la droguería de LUCAS ROMERO.

En el mismo establecimiento hallarán sus constantes favorecedores un buen surtido de artículos propios del ramo, á precios sumamente económicos.

Bebedo, 7, droguería. a62

AL BOSQUE DE BOLONIA

TELEFONO NACARINO

7 — San Francisco 7. — Santander

Alfombras: gran surtido se ha recibido en este establecimiento procedente de las mejores fábricas de Inglaterra en *bruselas, moquetas, fieltros y abacós*.

Idem en *yutes*, gran novedad para suelos de comedor, pasillos, etc., etc.

Precios reducidos. 25 24

7 — San Francisco — 7

ACEITUNAS SEVILLANAS.

Reina superior, á 6 rs. cuñete.

Manzanilla, id., 5 rs. id.

En cantidad de docenas hay su correspondiente rebaja.

Tienda de Alejandro Marina, Pescadería, 8.

Bajo el *El Café Brillante*. 15a7

SE REALIZA

á precio de factura una gran partida de VINO GENEROSO y BLANCO, llevando partida de alguna importancia y al contado.—Al detall también se vende á precios sumamente módicos. Las clases de los vinos son desde corriente á muy superiores.

BECEDO, 9, almacen. 61

TALLERES DE CORCHO HIJOS.

A precios económicos hay un grande y variado surtido de caloríferos, y entre ellos el tan renombrado *Chubersky*.

Lámparas Fournes, para gas, más económicas y de más intensidad que todas las construidas hasta el día. a17

CORCHO HIJOS.

COLOCACION.

La desea un jóven de 22 años en un escritorio ú oficina.

Informarán sobre su conducta y responden de su honradez.

En esta imprenta darán razon.

Santander.—Imprenta Católica, Puente, 16.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA.

Línea de las Antillas. — Para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Trés salidas mensuales con las escalas y extensiones siguientes:

El 10, de Cádiz, con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5 y eventual la de Milaga el 7.
El 20, de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 8 y la del Havre el 14.
El 30, de Cádiz, haciendo antes escala en Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extensión a los puertos de Puerto Rico y Cuba, Centro América y puertos del Pacífico y Estados Unidos de América.

El vapor

ANTONIO LOPEZ.

saldrá de Santander el 20 de Noviembre.

Línea de Colon. — Una salida mensual para Puerto Rico, Habana, Costa Firme y Colon.

El vapor

MENDEZ NUÑEZ

saldrá de Santander el 28 de Noviembre.

Admite carga y pasajeros para dichos puertos y tambien para Veracruz con trasbordo en la Habana.

Al regreso de Colon hacen estos vapores escalas en Cartagena, Savanilla, Santa Marta, Puerto-Cabello, La Guaira, Ponce y Mayagüez, saliendo de Puerto-Rico los dias 15 para Vigo, Coruña, Santander, Havre y Liverpool, sin trasbordos.

Línea de Filipinas — con escalas en Port Said, Aden, Colombo y Singapore; servicio a Ho-Ho y Cebu.

Trece viajes anuales partiendo de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes a partir del 29 Julio de 1887.

De Manila saldrán cada cuatro lunas a partir del 25 de Julio.

Salirá de Barcelona el 16 de Diciembre el vapor

ISLA DE PANAY

Líneas del Rio de la Plata, Costa Occidental de Africa y Marruecos.

Estos nuevos servicios se plantearán en Diciembre de 1887.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y precios que con este objeto se le entreguen.

Para más informes, en SANTANDER a los Sres. Angel B. Pérez y C., Muelle, 36.

LA MARGARITA EN LOECHES.

Antibiliosa, antiherpética, antiescrofulosa, antisifilítica y reconstituyente.

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra, y la aceptación en todas las naciones donde se ha sido conocida.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

ÚNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido a las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

El célebre catedrático de la Universidad Central, Dr. D. Rafael Martínez Molina, conocido por la perla de San Carlos, la presenta como la mejor y consigna que con este agua se tiene

LA SALUD A DOMICILIO.

Importantísimo.

Deben todos precaerse contra el charlatanismo de ciertos anuncios, y sobre todo, contra los imitadores de la botella de La Margarita.

Esta agua fué analizada en París por Mr. Hardy, el ponente de la Exposición de Amberes, y declarada por la Academia de Medicina de París la mejor en su clase.

Depósito central en España, Jardines, 15, bajo derecha, Madrid, y en todas las farmacias y droguerías.—París, 5, rue de Villiers.—Lisboa, Calçada do Carmo, 6, 1.º—Londres, 9, New. Broad St. E. C.—Habana, Dr. Johnson.

LA DELICIOSA DE SANTANDER

PRIMERA FABRICA DE AGUA DE SELTZ

SIFONES GIGANTES A 15 CTS.

Para comodidad del público se han establecido los siguientes depósitos:

- El Sr. Regatillo (sobrino de) calle de Colon, tienda de ultramarinos.
- D. Justo Lastra, «La Rosario», refinería, Santa Clara.
- D. Eusebio Elguera, Tableros.
- D. Francisco Rivero, chocolatería, Hernan Cortés.
- D. Adolfo Falcones, Daoiz y Velarde.

D. Pedro Venero, comestibles, Libertad.
D. Eduardo Marina, ultramarinos, Mendez Nuñez.
D. José María Velez, Cuesta del Hospital.
D. Francisco Molino, Plaza de la Esperanza.
Y en la fábrica, Primera Alameda, núm. 9.
No se exige por depósito de cada casco más que 3 pesetas 50 cénts.

EMULSION DE SCOTT
de Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO

CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.
Es tan agradable al paladar como la leche.
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.
Cura la Tisis.
Cura la Anemia.
Cura la Debilidad General.
Cura la Escrófula.
Cura el Reumatismo.
Cura la Tos y Resfriados.
Cura el Raquitismo en los Niños.
Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.
De venta en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.

En la imprenta Católica, Puente, 16, hay un completo surtido de estampas de varios tamaños y clases, alegorias, calcomanias y objetos para la confeccion de flores.

ESTATUAS

el Sagrado Corazon de Jesus, Corazon de María, San José, San Francisco de Asís, San Vicente de Paul, etc. etc.

Se trabaja en yeso, yeso endurecido, carton romano, carton-piedra, madera y piedra.

Se hace cualquiera efigie y en cualquier tamaño; así como tambien confesionarios púlpitos y retablos.

Grandes talleres de escultura y pintura religiosa en Bilbao.

Para informes, pedidos y demás dirigirse a los Sres. Bulfy y compañía, Bilbao.

Se remiten catálogos gratis a quien los pida.

JOYA MEDICINAL AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA

Salinas, sulfuradas, sulfatado sódicas, hiposulfatadas únicas de su especie conocidas,

HAN OBTENIDO 5 MEDALLAS DE ORO, 4 DIPLOMAS DE HONOR.

Autorizadas por los gobiernos de España y Francia.
Son Purgantes, Depurativas, Anti-biliosas, Anti herpéticas, Antiescrofulosas y Anti sifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior.

Al público en general.

Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fé y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de éstas, por lo que el público debe de estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse a perjudicar su salud, obteniendo resultados opuestos a los que se proponga, ó sea a los que se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base de 100 gramos por litro de Sulfato sódico, como purgante, y sulfuro de sodio, hiposulfuro hidrógeno sulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicación racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano; condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto, hasta el día; y siendo solo las que se llaman ó dicen sus similares simples purgantes irritantes, fijase bien el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consulte sobre ello a los más conocidos Médicos.

Empleo de las aguas de Carabaña.

Como purgantes, de 120 a 150 gramos de una vez; En los demás casos, unos 3 gramos dos veces al día; Al exterior, en úlceras, herpes, granos ó erupciones de la piel en general, lavárlas repetidas veces, dejándola secarse por sí misma.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para los pedidos, reclamationes y todo lo concerniente a estas AGUAS, dirigirse a

R. J. CHAVARRI, Atocha, 87.

(Plaza de Anton Martin).—MADRID.

Depósitos en Santander: Sr. D. N. Porrua, (sucesor de la Sra. Viuda de Isasi); D. Manuel Rodríguez, José de la Vega; D. Antonio Gomez; Leopoldo Hontañón; Crispulo Ordoñez; Perez, Molino y C.º (sucesores de Bernardo B. Saro); Villacarriello; D. Juan José Quintana. Torrelavega: Viuda de Cacho y compañía.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Bazaros

La VELOUTINE

Polvero de Arroz especial

Preparado al Bismuto por **CH. FAY**, Perfumista

PARIS — 9, Rue de la Paix, 9 — PARIS

LIBRERÍA E IMPRENTA CATÓLICA

En este establecimiento se hacen con prontitud, economía y esmero, toda clase de trabajos de imprenta, como papeletas de defuncion, carteles, estados, recibos, folletos, libros, tarjetas de visita y cuantos trabajos se le encomiendan en este ramo y en el de encuadernacion.

INDICADOR

de Santander y su provincia.

Correos.

Salidas de la Administracion:

Correo general, a las 1'45 tarde.
Para Bilbao, a las 3'30 t.
Para Torrelavega, a las 5'45 t.
De la estacion del ferro-carril salen: el correo a las 2'15 t., y el de Torrelavega a las 6'15.

Llegadas:

El correo general, a las 4'55 t.
El de Torrelavega, a las 9'40 m.
El de Bilbao, a las 10 m.

Servicio de reja.—De 8 a 12 m. y de 5 a 7'30 t.

Certificados.—De 8 m. a 1 t.
Recepcion y entrega de valores y papel del Estado.—De 9 m. a 1 t. y de 6 a 7 t. solo para entregar.—Para Bilbao de 2 a 3 t.

Vapores trasatlánticos.—Línea española.—Llegan el 1.º, 10 y 23 y salen el 20 de cada mes.
Línea francesa.—Salen para la Habana y Veracruz el dia 22 y el 26 para Colon.

Ferro-carril del Norte.

Salidas de Santander:

Mixto, hasta la Bârcena, a las 7 m. y llega a las 12'7 m.
Mixto, hasta Bârcena, a las 5'15 t. y llega a las 8'20 n.
Correo, hasta Madrid, a las 2'15 t. y llega a las 9'20 m.

Llegadas a Santander:

Mixto, sale de Reinosa a las 4'19 m. y llega a Bârcena a las 6'14 m.
Mixto, de Bârcena, a las 6'30 m. y llega a Santander a las 9'25 m.
Mixto, de Torrelavega, los juéves y domingos: sale a las 6'54 t. y llega a Santander a las 8'15 n.
Correo, sale de Madrid a las 8'45 n. y llega a Santander a las 4'30 t.

Servicio de bahía.

La Corconera.—Servicio de invierno: De Santander al Astillero, a las 8'45 y 12 m.; 2'30 y 5'15 t. (discrecional). Del Astillero a Santander, a las 8 y 10 m.; 1, 2'45 y 4'46 t.
De Santander al Cespedon, a las 8'45 m. y 3'30 t.
Del Cespedon a Santander, a las 7'45 m.; 4'30 t.
De Santander a Pedreña y Puntal, a las 7, 8'30 y 11'30 m.; 2 y 3'30 t.
Del Puntal y Pedreña a Santander, a las 7'45, 9'15 y 12'15 m.; 2'45 y 4'15 t.

Diligencias:

Para Bilbao.—Todos los dias a las 6 m. y 3'50 t. (correo).
Para Ampuero.—Los dias impares, a las 7 m.
Para Laredo.—Los dias pares, 7 m.
Para Santoña.—Diaria, a las 3 t.
Para Ramales.—Diaria, (El Sol) a las 2 t.
Para Castro-Urdiales.—Diaria, 7 m.
Para Ramales.—Diaria, (La Ruesgana) a las 1 t.
Para Oviedo.—Diaria, a las 6 m.

Tranvia urbano.

Servicio continuo desde Puerto-Chico y Mallano a la plaza de Numancia y Cuatro Caminos.

Fernandez y Gutierrez.

2 — Carbajal — 2

Almacén de yeso, cal hidráulica y demás materiales de construcción.—Tabla de Francia en todos gruesos y anchos.—Rajos para cielos rasos.—Merced a su fábrica movida al vapor, pueden servir el yeso con toda prontitud y economía.—Su buen servicio les permite tener la cal hidráulica siempre reciente.—En este almacén pueden verse las magníficas losetas a mármol y Portland de la acreditada fábrica de Bilbao de D. Simon Paul.

LA INDUSTRIAL.

Fábrica de mosaicos
venecianos, baldosas estriadas para aceras públicas, cemento y cal hidráulica por mayor y menor.—Se remiten catálogos.
V. Valderrama y C.º, Santander.

EL NUEVO TESTAMENTO

Y LECCIONES

DE HISTORIA SAGRADA

por el Presbítero Licenciado D. FERMIN BAIGORRI, ex-profesor de Religión y Moral en la Escuela Normal de Maestros de Logroño.

Obras aprobadas por la autoridad eclesiástica y declaradas de texto por real orden de 13 de Abril de 1883.

Se venden en Santander en la imprenta y Librería Católica de «La Verdad», Puente, 16, al precio de pesetas los dos juntos.